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邮储银行信阳市分行通过加
快产品创新、优化服务方式，不断
探索精准扶贫的新模式。该行结合
信阳实际，积极培育和发展当地特
色优势产业，促进贫困地区和贫困
人口提升自我发展能力，增强贫困
地区“造血”功能，为精准扶贫提供
了强有力的金融支持。

2016

年，该行通过创新产品
并利用传统产品， 对各类建档立
卡贫困户直接或间接发放各类贷
款

8218

万元，其中对全市建档立
卡户投放扶贫贴息小额贷款

207

笔、

1533

万元， 对建档立卡户发
放创业担保贷款

146

笔、

1405

万
元，对通过流转贫困户土地、吸纳
贫困户就业等带动贫困户脱贫的
各类新型农业经济主体发放贷款
5280

万元， 预计带动
2800

多户
贫困户脱贫。

因地制宜
打造扶贫专属产品
该行在利用传统贷款产品开

展金融扶贫的基础上，于
2014

年
底起在全市推广了专属金融扶贫
贷款产品“惠民扶贫贴息小额担
保贷款”，打通金融支持精准扶贫
的渠道， 提高建档立卡贫困户获
得信用贷款、 进而达到脱贫致富
的能力。

2016

年
3

月，邮储银行
总行与光山县人民政府签订了金
融扶贫战略合作协议， 总行为光
山县量身打造了“惠农易贷”专属
金融扶贫产品

,

惠及更多的贫困
户，后经积极向上级行争取，在全
市范围内复制推广“惠农易贷”扶
贫小额贷款，执行基准利率优惠，

进一步降低建档立卡贫困户融资
成本。

贴近农村
延伸金融扶贫触角
为更好地贴近客户， 服务贫

困户， 该行不断增设下沉营业机
构，缩短信贷服务半径

.

目前该行
70%

的信贷营业机构集中在县域
以下乡镇。 信贷客户经理进行包
片负责， 覆盖全市所有特色乡
镇，积极开展“送贷下乡”“金融

知识下乡”等活动，下辖的农村营
业部信贷人员远赴农村山区，深
入田间地头，开展贷款需求调查，

重点扶持茶叶、畜牧、家禽、种植
等行业。

积极对接
建立贫困户金融服务档案
为加快推进各乡镇、 贫困村

贫困户的筛选推荐工作，该行根
据各级扶贫部门推荐的建档立
卡贫困贷款户，建立健全了贫困
户贷款“受理台账”“放款台账”

并及时更新各类台账数据，做到
明细到人，有据可查。 截至

2016

年底，该行对分片包干区域内的
建档立卡贫困户全部进行了走
访宣传，对建档立卡贫困户金融
需求进行摸底情况，建立贫困户
金融服务档案。 同时，该行还下
发了《关于推进贫困村开展信用
村建设的实施方案》， 深入推进
“信用户”“信用村” 评定与创建，

推动和规范贫困村信用体系建
设， 为该行扶贫工作的深入开展
奠定坚实基础。

本报记者徐靖潘家栋
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3
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8
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推进精准扶贫 勇于社会担当

———邮储银行信阳市分行精准扶贫纪实

为扮演好居民“贴
心银行”的角色，民生
银行在每一个细节上
都不断探索， 并将之做
到极致。 用民生银行信
阳分行相关负责人的话
说，“社区银行， 不仅要
给居民提供专业化的金
融产品， 更要提供热乎
乎的情感服务和体验”。

图为信阳民生银行工作
人员正在向群众讲解金
融知识。

本报记者潘家栋摄

刘士余记者会妙语连珠：

资本市场

就像穿珍珠项链

排队上市是中国经济实力的体现
如何看待排队企业的家数还有一个角

度。 我们是发展中的大国，我们创新驱动的实
施会有越来越多的企业申请上市，这是好事，

是中国经济实力的体现， 是资本市场发展的
源头活水。 我相信通过发布会，资本市场参与
的各方面信心会进一步增强。

增加优秀的上市企业能带来更多的增量
资金

刘士余表示增加优秀的上市企业能带
来更多的增量资金。暂停

IPO

维护股指曾取
得阶段效果，但长远看效果不好，因为未解
决为实体企业服务等问题，新公司进入股市
自动会带来增量资金， 因为会增加投资价
值。 在多方调研中发现，目前市场自动修复
超预期，因此加大了资本

IPO

市场审核，新
股供给力度。 过会企业数量不重要，过会企业
质量更重要。 去年已
经把发新股就会影响
股指的预期扭转了，

由担心变信心。

【股市有风险，

投资需谨慎】

如何让百姓养命钱成为放心钱？

3

月
7

日
9

时， 十二届全国
人大五次会议新闻中心在梅地亚
中心多功能厅举行记者会， 邀请
财政部部长肖捷、 部长助理戴柏
华就“财政工作和财税改革”的相
关问题回答中外记者的提问。

记者：我们知道，中国已经进
入老龄化社会， 据统计，

2015

年
60

岁及以上的人口达到了
2.22

亿，占总人口的
16.15%

，而据联合
国数据显示，到本世纪中期，中国
将会有

5

亿人口超过
60

岁，可见
我国的养老问题迫在眉睫。 当前
养老保险基金有结余， 但主要集
中在东部地区， 而中西部地区有
很多地方出现缺口。请问部长，如
何填补基金缺口？ 另外养老金入
市在即， 在保值增值的同时如何
有效管控投资运营的风险？

肖捷：当前，我国企业职工基
本养老保险基金总体上仍然是收
大于支， 可以明确告诉各位记者
朋友， 能够保证养老金按时足额
发放。但是，正像你刚才在提问中
所讲到的，由于种种原因，比如抚
养比持续下降的问题等， 目前也
确实有一些地方出现了养老金当
期收不抵支的问题。对此，财政部
和有关部门高度重视， 督促当期
基金收支矛盾突出的省份， 完善
相关制度规定， 切实加强基金管
理，调整财政支出结构，解决好基
金缺口问题， 确保养老金按时足
额发放。从长远来说，我认为还要
进一步改革完善基本养老保险制
度，坚持精算平衡的原则，做到两
个确保，一是确保制度可持续，二
是确保养老金按时足额发放。

对于如何有效管控养老保险
基金投资运营中可能存在的风险
问题，财政部已经陆续出台了基
本养老保险基金的投资管理办
法和相关的配套政策。比如建立
相互制衡的机制，明确委托人和
相关机构的权利和责任，要求合
理进行资产配置；建立相应的风
险准备金制度，专项用于弥补委
托投资资产出现的投资损失；另
外要求相关的管理机构健全内
部控制制度， 切实加强风险防
控，维护基金安全。 对违反规定
造成基金资产损失的， 要依法承
担相应的赔偿责任。 让亿万人民
能够老有所养， 让老百姓的养命
钱真正成为放心钱， 这是我们的
重要责任， 我们要尽全力做好这
方面的工作。 （据新华网）

金融服务贴民心


